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Bericht zur 119. TSV Jahreshauptversammlung am 21. März 2014  
 
 
Vorstand Günter Werner eröffnete am 21 März 2014 um 19:30 Uhr die 119. 
Jahreshauptversammlung des TSV Berkheim. Günter Werner begrüßte die anwesenden 
Mitglieder, Ehrenmitglieder und vorallem die ehemaligen Vorstände. Die 
Hauptversammlung wurde satzungsgemäß einberufen und war beschlussfähig. Vor Eintritt 
in die Tagesordnung gedachte die Versammlung der im letzten Jahr verstorbenen 
Mitglieder.  
 
 
Berichte:  
Die Abteilungsberichte lagen in schriftlicher Form vor. Mündliche Berichte wurden von den 
Vorstandsmitgliedern Helmut Struwe, Günter Werner und Wolfgang Hetzinger vorgetragen. 
Wolfgang Hetzinger berichtete zum Stand der Aus- und Umbauaktivitäten des Vereins am 
Bikepark, dem zukünftigen Vereinszentrum und dem Waldheim. Helmut Struwe berichtete 
über das abgelaufene Vereinsjahr 2013 mit seinen Veranstaltungshöhepunkten, der 
Mitgliederentwicklung sowie weiterer Aktivitäten.  
 
 
Mitgliederstand zum 01.01.2014: 
Der aktuelle Mitgliederstand des TSV beträgt 1.870 Personen. Der Mitgliederstand 
entspricht dem Stand des letzten Jahres mit einem plus von 25 Mitgliedern.  
Der TSV Berkheim hat einen Organisationsgrad von 22,5% der Berkheimer Bürger, d.h. 
jeder 5 Mitbürger ist TSV Mitglied. 
 
 
Kurse und Übungsleiter: 
Der TSV Berkheim hat im laufenden Jahr 48 Kurse aller Art angeboten. Viele der 
Gesundheitskurse wurden vom DOSB mit dem Qualitätssiegel „Pluspunkt Gesundheit“ 
ausgezeichnet. Die angebotenen zertifizierten Rehasportgruppen werden von den 
Teilnehmern sehr gut angenommen. 
 
Den vielen Übungsleitern, Trainern und Ehrenamtlichen sprach Helmut Struwe ein Lob und 
den Dank des Vereines für Ihren Einsatz aus. 
 
 
Höhepunkte in 2014: 
Helmut Struwe berichtete von den sportlichen und kulturellen Höhepunkten des 
abgelaufenen Jahres. Vom Winterfeuer über die Ausrichtung des 8. Spieth-Cups oder des 
39. Schwimmfestes, in Berkheim war wieder über das ganze Jahr etwas los. Im letzten 
Jahr gab es mehrere sportliche Leckerbissen und Höhepunkte zu vermelden. Der Verein 
richtete einen Internationalen Jugendländerkampf im Gerätturnen mit den teilnehmenden 
Nationen England, Frankreich, Schweiz und Deutschland aus. Die Fußballabteilung hat zum 
zweiten mal Den Zuschlag zur Ausrichtung des EZ-Pokals bekommen. 
Julia Plattenhardt wurde Deutsche Meisterin und Carina Kröll Deutsche 
Mannschaftsmeisterin. Die Gerätturnerinnen haben sich in ihrem ersten Jahr in der 3. 
Bundesliga der DTL etabliert und mit einem guten Platz abgeschlossen. Die 
Schwimmabteilung machte auch in der Presse von sich reden und heimste durchgehend 
Rekorde ein. Hier zeigt sich wieder die große Bandbreite im TSV Berkheim, Breitensport 
und ein erfolgreicher Leistungssport ergänzen sich sehr gut. 
 
 
 
Kommunikation und Information: 
Die Zugriffszahlen auf die TSV-Webseite stiegen auch im abgelaufenen Jahr an. In 2013 
gab es 396.088  eindeutige Zugriffe = 1.084 Tag. Dies entspricht einer Steigerung von 
über 14% im Vergleich zum Vorjahr. Aus 5 Kontinenten und über 110 Ländern wird auf die 
Webseite des TSV Berkheim zugegriffen. 
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Kassenbericht 2013: 
Im Anschluss erläuterte Vorstand und Kassier Günter Werner den anwesenden Mitgliedern 
das Zahlenwerk des abgelaufenen Geschäftsjahres 2013. Der TSV ist ein finanziell 
gesunder Verein. Günter Werner dankte den Spendern, Sponsoren und Werbepartnern für 
ihre Unterstützung und sprach ein Lob der Stadt Esslingen für ihre gute finanzielle 
Sportförderung aus. 
Der Kassenprüfungsbericht wurde von Kassenprüfer Claus Beckert vorgetragen. Die 
Kassenprüfung bescheinigte dem TSV und den einzelnen Abteilungen eine sorgfältige und 
korrekte  Buchführung und schlug die Entlastung der Abteilungskassier und des 
Hauptkassiers vor.  
 
 
Entlastungen:  
Von der Mitgliederversammlung wurde in der Gesamtheit der Vorstand und einzeln der 
Kassier, die Ausschussmitglieder, die Kassenprüfer, alle Abteilungsleiter sowie die 
Jugendleitung jeweils einstimmig entlastet. Die Entlastungen wurden von Heinz Dietrich 
vorgenommen. Er sprach einen herzlichen Dank und ein großes Lob an den Vorstand, die 
verschiedenen Gremien und Personen für ihre geleistete Arbeit aus.  
 
 
Neuwahlen:  
Zur Wahl standen ein Vorstandsmitglied, der Kassier, und ein Kassenprüfer. Für die 
Aufgabe des Kassiers stellte sich Günter Werner wieder zur Wahl. Für das Amt des 
Kassenprüfers stellte sich Uwe Kittel wieder zur Verfügung.  
Alle zur Wahl stehenden Kandidaten wurden in Einzelabstimmung einstimmig für weitere 2 
Jahre in ihren Ämtern bestätigt. Als Vorstand wurde Wolfgang Hetzinger für den Zeitraum 
von einem Jahr wiedergewählt. 
 
 
Stand Bau- Umbaumaßnahmen -  Bikepark – Vereinszentrum - Waldheim 
Vorstand Wolfgang Hetzinger berichtete in kurzer Form über den aktuellen Stand. Er 
bedankte sich nochmals persönlich bei Ausschussmitglied Georg Peschel für seinen Einsatz 
in der Ausfallzeit von Wolfgang Hetzinger. Georg Peschel führte alle laufenden 
Baumaßnahmen und verdient auch den Dank des Vorstands. 
Bikepark: Im letzten Jahr wurde der Bikepark ofiziell eingeweiht und seiner Bestimmung 
übergeben. Geforderte Ausgleichsmaßnahmen wurden teilweise bereits erfüllt, die 
Pflanzung von 10 Bäumen wird in den nächsten Wochen erfolgen. Das Konzept Bikepark 
wurde von der Region Stuttgart mit einem Förderpreis ausgezeichnet. 
Vereinszentrum: Die Bauarbeiten am neuen Vereinszentrum laufen auf Hochtouren. 
Detailabstimmungen in der Planungsfase hat den Baubeginn etwas verzögert. Im Moment 
läuft der Innenausbau, die Einweihung ist für den Zeitraum vor den Sommerferien 
vorgesehen. 
Pächterwechsel Waldheim: Nach dem Auszug der Pächterfamilie wurden 
Renovierungsarbeiten gestartet, die im Laufenden Betrieb nicht möglich gewesen wären. 
Zu den substanzerhaltenden Maßnahmen der letzten Jahre werden jetzt die Heizung, die 
Küche und einige Fenster erneuert. Das Waldheim wird unter neuer Führung im Mai wieder 
eröffnen. Wolfgang Hetzinger appellierte an die anwesenden Mitglieder das Angebot im 
Waldheim anzunehmen. 
 
 
Anträge: 
Anträge des Vorstands: 
Genehmigung des Haushaltsplans 2014. 
Kapitalaufnahme zur Zwischenfinanzierung der Bauzuschüsse.  
Die Mitgliederversammlung stimmte beiden Anträgen einstimmig zu. 
 
Weitere Anträge lagen nicht vor. 
 
Günter Werner bedankte sich bei den anwesenden Vereinsmitgliedern für ihr Kommen und 
schloss die Sitzung um 21:10 Uhr. 
 
gez. Peter Pahl 


